
同事儿子今年中考后，被均衡教育政策下的随机抽

签抽到了六中。思量再三，在六中附近的百大CBD后面

租了一个全家都满意的三房两厅，但每月的房租要

5000元。如果不是她那样小康以上的家庭，5000元月

租真是一笔可观的支出，难怪她家的大姑子一个劲地怂

恿他们把房子买下来算了，她说，每月5000元的房租，

一年就6万，十年就60万啦。买还是租呢？已经拥有了

六套房的他们暂时还没有拥有第七套房的决心和实

力。租吧，有闲钱还可以周游世界呢，没有必要把活钱

都变成房子。

无独有偶，新近才相识的一位职业经理人也遇到同

样的烦恼，女儿马上要到上海上大学，他们的意愿是上完

大学以后的女儿尽量要在上海留下来，她询问我，“该不

该在上海买房？”“上海的房价已经这么高了，买了房子会

有风险吗？”我说，如果手头的钱还算宽裕，为女儿以后的

生活买个小套也未尝不是好的选择，不过在区位、户型、

品质、价格、开发商的市场声誉等方面要综合考虑，尽量

买对的而不是买贵的。她说，“是啊，不买房买什么呢，股

票、黄金？好像也都有风险啊。”我说，“从古到今，不动产

投资，多数情况下是不会亏的，除非地震、经济政治社会

危机等，但如果这种情况发生，还有什么是安全的呢？”有

多余的钱，买房总比存在银行划算。

房地产新政下，作为有购房愿望的消费者或者投资

者，究竟是感性抗拒等待更低的买点到来，还是根据自身

的实际需求理性购买？在当前的境况下，对多数人而言

都是一个两难的选择。买房或者不买，实际上是一个投

资选择的问题。有人可能会说，我是为了自住不是投资。

即使是自住，何尝不是投资？何尝不是在一次性投资获得

70年产权与分期付房租而不拥有产权之间的选择？

有一项资料显示，美国人平均一生要迁移12次。一

般情况下，美国人刚参加工作时，由于收入不高，一般是

租住小房子；收入高点了，就换租大点的房子；有条件供

房了，再搬到自己买的房子里；收入再增加了，卖掉小房

子再买大房子；再发达了，换到更好的社区更好的房子里

去。在这个过程中，美国人可能会换好多个工作生活的

城市。这跟中国的情况有很大的差异。

所以说，要考虑你的资产负债状况，考虑你的需求、

偏好、收入水平和风险承受能力，做好你自己的买房投资

决策。再好的投资环境，也不意味着人人都能赚钱。反

之，再险恶的投资环境，也有人赚钱。

房地产新政下的感性抗拒or理性购买？
安徽大学 江三良

“可能是因为一些路段市政管道先进入，道路绿化后

实施造成的，如果管道距离树木较近的话，确实会影响到

树木绿化。”合肥热电集团相关负责人说。

“不过园林、市政等多部门之间均有正常的沟通协调机

制，如果出现问题可通过协调进行解决，热电集团也可帮助

进行树木补植，建立长效的沟通机制。”该负责人表示，通常

在进行市政道路建设之前，有关部门都会进行管道布局与

道路绿化的合理规划，如果规划不合理也不会通过。

热电集团：发现问题可协调解决

道路绿化树
隐形杀手暗藏脚下？
热力管道“烤”死树 煤气泄漏“毒”死树

实习生 潘雪梅 记者 赵莉

不光是病虫害会危及树木生命，就连一些天然气和热力管道也成了省城道路绿化的隐形杀手，出现了不同程

度的绿化损坏，或者是树木枯死现象，这引起了合肥市林业和园林局的高度关注。

“天然气和热力管道越来越广泛深入人们的生活，但

供气、传热管道旁的绿色植物也开始陆续出现死亡。”合

肥市绿化施工养护管理处相关人员介绍说，在检查中渐

渐发现这些市政管道成了道路绿化的隐形杀手。

合肥市绿管处相关人员介绍说，在检查中，绿管处发

现金寨路（博物馆——环城路）段春季补植的7株广玉兰，

其中6株都是因为煤气泄漏而死亡；原先埋设在地下的管

道也将老化，在老城区有些地方原本枝繁叶茂的大树也有

开始出现死亡的迹象，六安路与阜南路交口西南角一株20

多公分的广玉兰在不到一个月的时间内叶片发黄、脱落，

濒临死亡，挖开树池究其原因还是由于煤气管道泄漏。

“这样的现象也同样出现在了永红路、亳州路等路

段。”工作人员介绍说，去年永红路一位市民拨通绿化热

线询问为什么他家门前不能栽树？工作人员便带他来到

现场，挖开树池让他亲自用手摸摸土壤的温度，当时他就

表示理解将树池硬化成为铺砖的无奈。

现象：多条道路树木遭“暗杀”

随后，记者前往上述路段进行实地探访。在永红路

上，记者看到了一排排长势不错的行道树，不过行道树的

间距并不是那么均衡，在有些地段，行道树长势非常好，

但是有的地段连一棵行道树都没有。

之后，记者来到了三孝口天桥附近，一路往北走到省

博物馆处，沿安庆路西行走到环城路交口，记者看到该路

段上的绿树非常稀少，行道树长势也较为一般，甚至在道

路的一侧甚至连一棵行道树都没有。

记者又行至寿春路、六安路、阜南路等多个路段，这些路

段的绿化也是出现了各种各样的问题，人行道两旁的行道树

在有种植条件的地方突然会出现一株或者数株断档，还有的

是整块的绿地有几处被铺设上了道板进行了硬化处理。

据介绍，这除了少数是人为踩踏外，大部分都是燃气

和热力管道惹的祸。

探访：行道树长势不均衡

绿管处相关人员表示，针对老城区现有道路情况，进行

绿化时只能尽量选择避开管道栽植树木，但是老城区的道

路不少都是市政管道先进入，绿化树木后进入，因此原本长

势很好的植物受这些管道的影响没有多久就出现死亡。

“在徽州大道上的一处道路绿化示范段，则采取在管道

上铺一层薄土，直接在土壤上栽植一些易活的灌木等，或用

花盆等进行栽植，以确保道路绿化景观效果。”绿管处相关

人员介绍说，除了受到市政管道的影响外，一些路旁的商户

经常往树木上泼油污、热水，也影响了树木生长。

当然，最重要的还是应当从源头规划抓起，对于新的

路段，市政道路建设与绿化要同步规划，不能光顾道路建

设，忽略了道路绿化。

园林：源头规划是关键
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